

Fecha: 02-06-2025 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Tipo: Noticia general Título: Última Cuenta Pública: eje económico genera reacciones mixtas en el Biobío

Pág.: 8 Cm2: 898,8 \$ 1.080.392 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.100 24.300

Diario Concepción Lunes 2 de junio de 2025

No Definida

# Cuenta Pública 2025

ANÁLISIS DE ACTORES LOCALES

# Última Cuenta Pública: eje económico genera reacciones mixtas en el Biobío

Pese al anuncio presidencial de avances y cifras positivas en materia económica,

representantes del sector productivo plantean desafíos pendientes.

## Christian Kairies Gatica

En el tercer eje de su última Cuenta Pública, siendo este "seguridad económica y desarrollo sostenible". el presidente Gabriel Boric puso foco en el crecimiento económico y la inversión como pilares de su administración, defendiendo la conducción fiscal de su gobierno y destacando avances en áreas clave como ciencia, turismo, minería, productividad regional y reordenamiento del aparato estatal

"El crecimiento económico es fundamental. Sin embargo, su estancamiento se arrastra desde hace más de una década (...) Pienso que cuando se evalúe con perspectiva histórica, se identificará a nuestro Gobierno como uno que gestionó de manera responsable y justa la economía y que empezó a generar las condiciones para revertir esta situación", afirmó el Mandatario al comenzar el bloque económico.

Ahora bien, el Jefe de Estado explicó que uno de los énfasis fue el ordenamiento macroeconómico tras un período marcado por la inflación y sobrecarga económica. "Ordenamos la economía, lo que fue clave para bajar la inflación. Y lo hicimos con una estrategia cuyo foco fue que este necesario ajuste no lo pagaran los más pobres", precisó.

Anuncios relevantes

Continuando, entre los anuncios más relevantes del bloque econó mico, el Presidente destacó que el país está a semanas de aprobar una reforma estructural al sistema de permisos sectoriales, la cual per mitiría acelerar la tramitación de



inversiones entre un 30% v un 70%. "Aceleramos hospitales, data centers, industrias, pero también las pequeñas inversiones. Por ejemplo, los trámites para ampliar un restaurante pasarán de demorar ocho meses a dos meses y medio", aseguró.

Durante el discurso también mencionó el plan de fortalecimiento industrial de la Región del Biobío, destacando la articulación entre sindicatos y empresarios para generar más industria y empleo. También se reafirmó el compromiso con la descentralización a través del royalty minero, cuyos recursos ya están llegando a 308 comunas, según consignó el Presidente.

Además, Boric subrayó cifras récord de turismo internacional. "El 2024 rompimos récords con más de 5 millones de turistas extranjeros

que visitaron nuestro país, un 40% más respecto a 2023. En lo que va de 2025, la tendencia positiva crece aún más: hasta abril, el país ha recibido 2,5 millones de visitantes internacionales, lo que equivale a un incremento del 41% respecto al mismo período del 2024".

Asimismo, se destacó que Chile contará con dos nuevos centros de supercómputo especializados en inteligencia artificial, gracias a una inversión pública de 14 millones de dólares impulsada por Corfo y el Ministerio de Ciencia.

Además, se hizo mención a la Estrategia Nacional del Litio: "En nuestro territorio tenemos las mavores v mejores reservas de litio del mundo. Hemos dado al Estado un rol fundamental en esta industria. Además, avanzamos con protección

medioambiental v con desarrollo científico y tecnológico en torno al litio v los salares. Les aseguro que, dentro de una década, vamos a valorar haber seguido este camino", dijo el Presidente de la República, asegurando que esta política traerá más recaudación, empleo y bienestar.

Finalmente, Boric reconoció que el modelo económico de las décadas pasadas está agotado. "No hay estrategia de crecimiento posible si no cambiamos de manera sustantiva la forma en que producimos y el vínculo de las industrias con las comunidades", sentenció,

En tanto, las impresiones en el Biobío frente al discurso presidencial fueron diversas y reflejaron valoraciones y críticas desde distintos





Fecha: 02-06-2025 Medio: Diario Concepción Diario Concepción Supl.:

Noticia general

Título: Última Čuenta Pública: eje económico genera reacciones mixtas en el Biobío

Tiraje: 8.100 24.300 Cm2: 923,5 Lectoría: \$ 1.110.088

Favorabilidad: No Definida

9

Diario Concepción Lunes 2 de junio de 2025

## Cuenta Pública 2025



Pág.: 9

sectores productivos y sociales de la Región.

Desde el rubro pesquero, por ejemplo, Cristian Arancibia, presidente de la Federación de Pescadores Artesanales del Biobío (Ferepa Biobío), expresó su descontento ante la falta de avances en el sector. A su juicio, no se han impulsado iniciativas relevantes que beneficien de manera directa a la pesca artesanal.

"No ha habido ningún tema relevante que se pueda destacar previo a esto. La implementación de la Ley de Caletas continúa en una situa ción crítica, tanto en la Región del Biobío como en el resto del país. Asimismo, la Ley de Acuicultura de Pequeña Escala aún no ha sido desarrollada (...) Se percibe una desatención general por parte de la autoridad en materia pesquera, concentrando los esfuerzos principalmente en reemplazar la actual Lev de Pesca -conocida como Lev Longueira- por la nueva normativa que se encuentra en tramitación en el Congreso", dijo Arancibia.

Por su parte, Susana Jiménez, presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio de Chile (CPC), valoró los énfasis del Presidente en torno al crecimiento económico, la apertura comercial y el fortalecimiento de la institucionalidad. Sin embargo, manifestó que la cuenta pública priorizó un relato político más que respuestas concretas a las urgencias del país.

"Fue una cuenta pública donde primó el contenido político y la descripción de lo que se ha hecho los últimos años, por sobre las definiciones para enfrentar las urgencias sociales y económicas que hoy afectan a los chilenos. Frente a un debilitado mercado laboral y una inversión estancada, esperábamos medidas mucho más macizas relacionadas con la creación de empleo, con la mayor certeza y agilización de los proyectos de inversión", preci-

Además, la representante de CPC consideró que se perdieron oportunidades para ofrecer una hoja de ruta clara hacia la reactivación económica v lamentó señales que. en su opinión, aumentan la incertidumbre para el mundo productivo, como el cuestionamiento al modelo económico y la insistencia en la negociación ramal.

Ahora bien, desde el sector agrí-

cola, la seremi de Agricultura del Biobío, Pamela Gatti, puso en valor los anuncios sobre avances en ruralidad, destacando la mención sobre la implementación de la Política Nacional de Desarrollo Rural como un hito histórico. Según indicó, la inversión, modernización y mejoras en conectividad han permitido transformar los territorios rurales en espacios con mayor calidad de vida y oportunidades, con un enfoque especial en la pequeña y mediana agricultura.

"Se ha impulsado la inversión, la modernización y la creación de oportunidades en los territorios, mejorando la calidad de vida del 25% de la población que habita el 83% de la geografía nacional. Por primera vez, el mundo rural ha sido reconocido como una prioridad para el Estado (...) Este gobierno ha impulsado transformaciones esenciales de inversión en el sector agrícola y rural para el desarrollo equitativo, sustentable, intersectorial y justo en la agricultura chilena", dijo

Finalmente, desde el Ministerio del Trabajo, la seremi del Biobío, Sandra Ouintana, relevó los avances del Gobierno en el cumplimiento de compromisos programáticos y apuntó a dos desafíos pendientes, que serían la universalización del acceso a sala cuna y la implementación de la negociación ramal.

Respecto de lo anterior. "estos son los dos grandes desafíos desde el Ministerio del Trabajo para efectivamente terminar el proceso que habíamos iniciado en 2022 (...) Respecto al tema de empleo, que también es uno de los grandes desafíos que tiene sobre todo la Región del Biobío, puesto que hemos tenido cierres de empresas y situaciones de conflicto que no son menores. Respecto de ese tema, decir que el Presidente había ofrecido al país la creación de 800.000 empleos. Llevamos hasta el minuto 600.000 empleos, lo que significa un 75% de lo que se había ofrecido (...) ¿Qué nos queda como región? Es cómo avanzamos, sobre todo en el área de la construcción. Ahí es donde más se ha revitalizado el empleo en esta Región, y eso creo que es importante destacar", finalizó Quintana.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConce



